

Kirche in 1Live | 03.02.2014 floatend Uhr | Stella Kluge

Erwachsen werden

Kann man je erwachsen werden? Das frage ich mich auch häufiger. Schließlich gerate ich immer noch ganz aus dem Häuschen, wenn ein neuer Disney Film in die Kinos kommt. Und ich freue mich auch immer auf Weihnachten, Ostern oder meinen Geburtstag. Irgendwie ist da doch jeder noch ein Kind, oder?

Gibt es überhaupt einen Zeitpunkt, an dem man sagen kann – jetzt bin ich erwachsen? Forscher haben herausgefunden, dass sich die psychische Reife in den letzten 30 Jahren von 18 auf 25 Jahre verschoben hat. Was wohl vor allem an einem Wandel in der Gesellschaft liegt. Zum Beispiel treten heute die jungen Erwachsenen später in den Beruf ein als noch vor 30 Jahren. Meine Tante hat schon mit 15 Jahren ihre Ausbildung angefangen und arbeitet bis heute noch im selben Betrieb. Und heute? Da weiß meine Generation nicht, was sie machen soll. Zu viele Möglichkeiten, die einem offen stehen. Ist man dann mit 25 erwachsen? Und vor allem: Was heißt es, erwachsen zu sein?

Alleine Rechnungen bezahlen oder alleine wohnen? Ist es das? Oder ist es eine geistige Reife, die jeder braucht? Eine gewisse Selbstständigkeit schadet nicht. Sie lässt mich sicher und offen durch die Welt gehen. Wenn ich für mich selber die richtige Entscheidung treffen kann, dann bin ich zumindest auf den richtigen Weg, erwachsen zu werden. Mich manchmal freuen wie ein Kind, das möchte ich trotzdem noch.

Sprecherin: Alexa Christ